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POLÍTICA 
Panistas queretanos lamentan la muerte de Carlos Abascal y reconocen su trabajo. El Alcalde 
Manuel González Valle dijo que estuvo con él la semana pasada, lo estimó mucho y era una 
persona muy preocupada por México. Alfredo Botello destacó como coherente la vida de Abascal. 
Ignacio Loyola Vera dijo que es una señal de que hay que ser más generosos y que el PAN está 
perdiendo a su gente más valiosa. (NC) 
 
Pide la Secretaría de Educación, a través de su titular Guadalupe Murguía, resolver diferencias 
ideológicas con respeto, luego de la gresca entre jóvenes simpatizantes de su proyecto político, 
contra los del diputado Francisco Domínguez, en el palenque de la feria internacional de 
Querétaro el pasado sábado. (PC) 
 
Afirma el ex alcalde Armando Rivera Castillejos, que si decide participar y es candidato a la 
gubernatura, tendrá que ser por el PAN. Descartó que pudiera salirse de su partido, para buscar la 
candidatura por otro partido. Dijo que este año no pondrá ningún espectacular porque está 
prohibido por la ley electoral. (NC) 
 
Reitera Armando Rivera su interés en contender por la gubernatura, aunque pide esperar la salida 
de las convocatorias. Hoy se reunió con todos los reporteros de la fuente. Comentó que no habrá 
nuevas tarjetas de navidad. Aseguró que él seguirá siendo panista y que si él no es el bueno que 
apoyará al que sea. (PC) 
 
El consejo político nacional del PRI determinará hoy por la tarde en la ciudad de México, el 
procedimiento para la postulación de candidatos a diputados federales, estarán 25 consejeros de 
Querétaro. (PC) 
 
Vía telefónica. Juan Pablo Jiménez Enciso, Secretario de la Comisión Estatal de Información 
Gubernamental, comenta que ayer se aprobó la reforma a la ley estatal de información 
gubernamental, en la cual los diputados establecen integrar un nuevo consejero; también se 
reduce el tiempo en la entrega de información y da facultades a la comisión a los sujetos obligados 
que no cumplan. Llama la atención que en los artículos transitorios, el cuarto comisionado que se 



nombre será el presidente de la comisión, del 1 de abril de 2009 al 2011, lo cual va en contra de la 
autonomía de decisión que la propia legislatura le confiere a la comisión, al decretar quién será el 
presidente. Además no se establecen las bases para la elección de este cuarto comisionado que 
tendrá toda la potestad para tomar decisiones, sin tomar en cuenta a los otros tres comisionados. 
Esta reformas tienen cosas positivas, pero hay descuerdo en la designación del cuarto 
comisionado de la manera que lo están haciendo, pues se viola nuevamente una garantía 
individual de los ciudadanos. Señala que el camino adecuado es que los diputados analicen si el 
dictamen va de acuerdo al artículo sexto de la constitución. La misma reforma había establecido 
que permanecerán en su cargo hasta el 2011, pero no les preocupa la chamba, sino que hay una 
contrariedad con el artículo sexto de la constitución. Que se trabaje en un futuro con un solo 
comisionado es correcto, pero de abril de 2009 a 2011, se estarán quitando todas las facultades a 
los actuales consejeros. (NC) 
 
Vía telefónica. Juan Pablo Jiménez, comisionado secretario de la Comisión Estatal de Información 
Gubernamental, comentó que en la reforma a la ley orgánica de esta comisión, ellos ven 2 
cuestiones positivas, la primera que se reduce el plazo que tiene la autoridad para dar la 
información que se le solicita, antes era de 30 días y ahora es de 20 días, y se adiciona un nuevo 
artículo donde se establece que la comisión pueda sancionar a los servidores públicos, a los 
sujetos obligados que no cumplan con las resoluciones donde se ordene hacer entrega de la 
información. También propone el dictamen que se adicione un cuarto comisionado, que se le 
denominará comisionado secretario, pero ven una cuestión positiva y una negativa, la positiva es 
que si la intensión de los diputados es que él tenga la ingerencia para que se vaya empapando de 
los temas administrativos y jurídicos de la comisión, pero aquí le ven un detalle negativo, porque la 
intención es desengrosar el presupuesto de la comisión, es decir, ahora en vez de 3 comisionados 
sea uno, ellos no se oponen a eso, el único detalle que ven, es que este nuevo comisionado, 
denominado comisionado ejecutivo, va a ser quien primero, va a ocupar el cargo de presidente el 
primero de abril del siguiente año, los últimos 2 años de gestión de los actuales comisionados va a 
ser presidida la comisión por el comisionado secretario que designe la propia legislatura. Segundo, 
en su figura se van a contender las facultades para resolver las cuestiones que tienen que ver con 
los elementos más importantes de la comisión, su administración y la resolución de los recursos 
interpuestos por los ciudadanos, es decir, de acuerdo a este dictamen, lo que va a suceder es que 
en los próximos meses en lugar de que todo se resuelva como lo han estado haciendo, a través de 
un pleno con los 3 comisionados votando de manera democrática, ahora va a ser un solo 
comisionado quien lo decida. (PC) 
 
LEGISLATURA 
Se aprobó la ley de ingresos de los 18 municipios del Estado y no se cobrarán nuevos impuestos, 
se acordó durante la sesión de la comisión de planeación y presupuesto. (NC) 
 
Cabeza. Hoy fueron aprobadas las leyes de ingreso de los 18 municipios del estado. (PC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
El titular de la COPARMEX, Alejandro Espinosa Medina, señala que la situación económica que 
se vive a nivel mundial no le ha pegado a Querétaro todavía, lo cual puede hacer caer en la 
irresponsabilidad por no ahorrar. (NC) 
 
Cabeza. En Querétaro, en comparación con otros estados, aun no se respira un ambiente de crisis 
debido a la constante llegada de empresas, el poco desempleo y la responsabilidad que está 
tomando la sociedad y el gobierno para el ahorro de dinero, señaló el presidente de la 
COPARMEX. (PC) 
 
La Diócesis de Querétaro invita a evitar el despilfarro y fomentar la cultura del ahorro, sobre todo 
en estos momentos que se atraviesa por una situación económica especial. El vocero, Saúl 
Ragoitia Vega, pidió vivir la navidad y no comprarla. (NC) 
 



Cabeza. Ante la etapa de crisis por la que atraviesa el país, la iglesia hace un llamado a conservar 
la paz, la calma y aprender a ser ahorradores para no perder la cabeza cuando no se tiene dinero. 
(PC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Hoy la secretaria de educación, Josefina Vázquez Mota entregó en la ciudad de México al rector 
de la UAQ, el reconocimiento SEP a la calidad académica. (PC) 
 
Cabeza. La Universidad Politécnica de Querétaro instaló el consejo social que buscará generar 
responsabilidad social entre sus estudiantes a través de la vinculación con empresa y sociedad. Al 
momento la universidad cuenta con el apoyo de 135 empresas en las cuales 400 estudiantes ya 
han realizado proyectos de utilidad. (PC) 
 

SOCIEDAD 
Querétaro tendrá su tercer santuario en San Juan de Edó, Amealco, con lo que se pretende 
fortalecer la fe católica, indicó el vocero de la Diócesis, Saúl Ragoitia Vega. (NC) 
 
La comunidad de San Juan de Edó en el municipio de Amealco cumple 450 años de su fundación, 
y este viernes el obispo de Querétaro va a decretar el templo como santuario. (PC) 
 
Desde la Feria Internacional, el señor Gómez Meza, presidente de la asociación de productores de 
leche, señala que son cerca de 30 productores integrados en este proyecto y ofrecen 130 mil litros 
diarios, aunque están procesando actualmente nada más 10 mil litros. Es leche entera, pura de 
vaca que se consigue sólo en la feria; al terminar, se venderá también en el auto tianguis y se 
venderá con sistema de multinivel con la Universidad tecnológica de San Juan del Río. (NC) 
 
Presenta la Asociación de productores de leche de la Unión Ganadera Regional su marca de 
lácteos La Corregidora. Producirán 10 mil litros de leche para empezar, y también algunos quesos. 
El precio del litro de leche está en 10.70 pesos y ya está a la venta en la feria ganadera. (PC) 
 
Reporte en vivo. La Feria Internacional de Querétaro tiene poca afluencia por las mañanas, pero 
hay grupos de diversos tipos que acuden. Se nota que hay una muy buena seguridad. Hay familias 
que aprovechan por las mañanas, pues hace menos frío.  
 
El día de hoy se va a realizar una muestra gastronómica de conejo en la feria internacional de 
Querétaro, dentro de un programa que organiza el DIF estatal denominado Granjas Integrales para 
adultos mayores, en donde participan varios municipios, entre ellos Cadereyta. Los participantes 
son la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, el DIF estatal y municipal. (PC) 
 
Cabeza. Hoy la fundación PRODUCE-FIRA y las productoras de conejo de Toliman, llevarán a 
cabo una muestra gastronómica para mil personas en la feria internacional de Querétaro. (PC) 
 
Falleció Francisco Hernández Nieto, victima de una enfermedad cardiaca. En los años 60 le dio 
un auge a la industria automotriz en Querétaro cuando se desarrolló a niveles altos la Ford de 
Querétaro. Fue el creador del grupo Servillantas. (PC) 
 
Falleció ayer en la tarde Don Francisco Hernández Nieto, importante empresario del ramo 
automotriz en Querétaro, básicamente con la marca Ford. (NC) 
 
Aclara el municipio de Querétaro, en torno al tema del boletaje para el partido de Gallos. Se 
precisa que el secretario de gobierno Jorge Luis Alarcón,  no tiene facultades para determinar o 
regular el precio de los boletos y esta facultad es de PROFECO y también se determina por la 
oferta y la demanda. La secretaría de gobierno tiene facultad para regular la cantidad de boletos 
que se pueden poner a la venta. (PC) 
 



MUNICIPIOS 
18 calles y cruceros del centro histórico están libres de franeleros, indicó el secretario de gobierno 
municipal Jorge Luis Alarcón. En el mercado Escobedo los franeleros están autorizados. (PC) 
 
Recursos por 60 mdp requiere el municipio de El Marqués para la construcción del libramiento 
Saldarriaga el Carmen, esto serviría de desvío de camiones materialistas que van del aeropuerto 
internacional de Querétaro a los Arcos, informó el presidente municipal Enrique Vega Carriles. 
Están gestionando estos recursos ante la federación y el estado. (PC) 
 
A diez meses de que concluya la administración en Ezequiel Montes, se han realizado dos 
simulacros para la entrega-recepción y se harán todavía 5 más, señaló el Alcalde Martín Vega. 
(NC) 
 
Jorge Rivadeneira, alcalde de San Juan del Río, responde a las acusaciones hechas por el 
diputado José Luis Aguilera, en cuanto a que engañó al Gobernador. Dice que las afirmaciones 
son carentes de pruebas y afirmó que todo lo hecho para la planta tratadora cumple con la 
normatividad. (NC) 
 
Niega el alcalde de San Juan del Río, Jorge Rivadeneira, irregularidades en la compra del predio 
del ejido San Pedro Ahuacatlan, donde se colocó la primera piedra de la planta tratadora de agua. 
(PC) 
 

AGROPECUARIA 
 
Cabeza. La CONAFOR delegación Querétaro presentó el cierre del programa pro árbol 2008, al 
que se destinaron 84 mdp en apoyos de conservación, restauración, producción y productividad 
forestal. (PC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Se estima que antes de terminar el año esté listo y aprobado el reglamento de protección a los no 
fumadores, señaló el coordinador del consejo estatal contra las adicciones, Jaime Ponce Alcocer. 
(NC) 
 
En Querétaro se han otorgado autorizaciones para la plantación de 80 mil árboles de navidad en 3 
municipios, Pedro Escobedo, Amealco y Arroyo Seco. Actualmente en Pinal de Amoles ya hay 18 
mil, informó el delegado de SEMARNAT, Gerardo Serrato Álvarez. (PC) 
 
Dice el titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable, Renato López Otamendi, que 8 de cada 
10 vehículos ya verificaron. (NC) 
 
Cabeza. Espera la Secretaría de Desarrollo Sustentable terminar el año con un 85% del padrón 
vehicular verificado y la entrega de 18 mil calcomanías cero y doble cero. (PC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Reconoce el procurador Juan Martín Granados Torres que Alcaldes han sido víctimas de 
extorsión, aunque afirma que no se ha realizado ninguna denuncia hasta este momento. (NC) 
 
La Procuraduría de Justicia en coordinación con las autoridades municipales van a implementar 
una estrategia para el operativo de seguridad durante las fiestas decembrinas, informó el 
procurador Juan Martín Granados Torres  Dio a conocer la incidencia delictiva en cuanto a robos 
a casa habitación y al comercio. Reconoció que hay una tendencia a la alza en cuanto a robo a 
vehículos. (PC) 
 



Lesiones y accidentes viales son los delitos más comunes en estas épocas decembrinas y de año 
nuevo, señala el procurador Juan Martín Granados Torres, (NC) 
 
Los defraudadores que detuvieron por clonación de tarjetas y fraude, detenidos hace unos días, 
pagaron una fianza y ya salieron libres. (NC) 
 
Las autoridades recomiendan a la ciudadanía si va a salir en las próximas vacaciones 
decembrinas, revisar las puertas y ventanas cuyo acceso dé al exterior, cambiar los dispositivos de 
seguridad, no comentar a nadie que la casa se va a quedar sola, utilizar el timer automático de los 
aparatos electrónicos en pequeños intervalos, que den la idea de que la casa está habitada, entre 
otras. (PC) 
 
El congreso en Coahuila aprobó la pena de muerte para secuestradores detenidos en Flagrancia. 
La pena de muerte es como taparle el ojo al macho, señaló el Padre Saúl Ragoitia Vega, quien 
dijo que con ello se atacan las consecuencias y no a las causas. Apuntó que se debe ir más a la 
educación y la cultura. (NC) 
 
Sugiere la iglesia la cultura de la vida y reforzar la educación en lugar de la pena de muerte, señaló 
su vocero el Padre Saúl Ragoitia. (PC) 
 
Cabeza. La propuesta de aplicar la pena de muerte en el estado de Coahuila es una clara muestra 
de que el gobernador Humberto Moreira es un verdadero cavernícola que sólo busca la presencia 
mediática y la ganancia electorera, señaló el senador Guillermo Tamborrel. (PC) 
 
Con la pena de muerte se corre el riesgo de castigar a inocentes, señaló el presidente de 
COPARMEXC, Alejandro Espinosa Medina, quien con ello, rechazó rotundamente su aplicación. 
Resaltó que la sociedad ha perdido valores importantes y por ello se ha convertido en violenta. 
(NC) 
 
Cabeza. La COPARMEX señala que en la pena de muerte se corre el riesgo de que se castigue a 
personas inocentes. (PC) 
 
Es desesperada y errada la propuesta de pena de muerte en Coahuila, señaló el presidente de la 
comisión de administración y procuración de justicia, José Luis Sainz Guerrero. (NC) 
 
Como una medida desesperada calificó el diputado presidente de la comisión de procuración y 
administración de justicia, José Luis Sainz Guerrero, la aprobación de la pena de muerte por la 
legislatura de Coahuila. (PC) 
 


